



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la
Universidad Anáhuac México, en el Brindis Navideño**

14 de diciembre de 2016

Universidad Anáhuac México Campus Sur

Creo que cuanto más nos rochemos mejor podremos entendernos, conocernos, saber quiénes somos, cuáles son las inquietudes que podemos tener. Cualquier convivencia humana se puede tomar de una decisión pero solo se lleva a cabo cuando somos capaces de hacer eso, de convivir entre nosotros, de saber quién eres tú, de ponerle un nombre y una cara a la persona con la que estoy conviviendo. Es generar nombres y rostros, es generar nombres y generar rostros es algo muy importante en la formación de cualquier comunidad, y para una comunidad universitaria ponerle nombres y ponerles rostros a las otras personas es muy sencillo, basta con convivir y esta oportunidad es una maravillosa oportunidad para poder convivir.

A veces los seres humanos y esto nos puede pasar simplemente nos guiamos de lo que está escrito en algunas letras, de lo que está escrito en un organigrama pero al ser humano solo lo puedes conocer cuando

lo tocas, cuando lo palpas, cuando lo descubres como alguien vivo, ese milagro que Jesús hace cuando una mujer se acerca y lo toca, y el siente, dice el evangelio, que una fuerza ha salido de él y de alguna forma tiene que ser el gran milagro de nuestra Universidad, mientras yo no toque tu vida, mientras yo no toque tu existencia, mientras yo no toque tu interés siempre tendré que manejarme contigo de una forma cuidadosa pero al momento que te toco y entre nosotros dos hay una fuerza que se produce, que se genera que se intercambia, en ese momento se genera el vínculo, voy a saber quién es esa persona.

Cuando los magos van siguiendo las estrellas, y una estrella o una conjunción de estrellas les dice dónde va a ser esto y llegan y se encuentran en una casa, esa misma mujer que a lo mejor tendría un año, dos más, posiblemente no lo sabemos y se encuentran en esa casa a ese niño que tendría un añito más o menos, cuando llegan los magos a ver a Jesús en año, año y medio cuando sucede pudieron haber dicho este es el Rey de los Judíos, hoy cuando tenemos la fortuna, los que hemos tenido la fortuna de ir a Belén y vemos lo que es Belén, y vemos casas, imagínense lo que sería Belén en el tiempo de Jesús, una aldeucha literal, una aldeucha. Con unos poquísimos habitantes y ese es el Rey de los Judíos. Dichoso aquél que no se escandalice de mí, nos dice Jesús, dichoso aquél que no se escandalice de lo que él, a través de este proyecto de la Anáhuac México nos ha propuesto, y cada uno puede tener su forma particular de escandalizarse o decidir no hacer, insisto o decidir no hacerlo.

El gran milagro de la Navidad, además de que nace Jesús, además de todo esto, el gran milagro son las decisiones que los protagonistas de

la Navidad toman. Las decisiones tan rudas de cambio de plan que tiene que tomar María y José, cambio total absoluto de vida. Cuando ustedes me dicen “Padre es que hay incertidumbre en la Anáhuac”, échate tú dos mil años para atrás y pregúntale tú a María y a José las garantías escritas que el Sindicato de Papás y Mamás de Padres Adoptivos de Niños Dioses habían puesto. Los grandes proyectos, la mayoría de las veces, la mayoría de las veces están hechos de incertidumbre, ¿qué sabían los marineros que se subieron en las tres calaveras de Colón?, ¿qué sabían los misioneros? Hoy celebramos a San Juan de la Cruz, que se deja guiar por una mujer en el siglo XVI no en el XX, con el rollo del empoderamiento, por una monja que dice que se le aparece Dios y se clava en el proyecto, y se clava en el proyecto y pasa cárcel por eso. Sus superiores religiosos lo meten a la cárcel de Toledo donde él escribe una de las partes más hermosas de la literatura mística, de toda la literatura mundial, y se escapa con unas sábanas de la cárcel de Toledo, de la Inquisición entonces aquél que se escandaliza de mí, la incertidumbre es parte de todo proyecto y la clave está en si mi decisión quiere ser más fuerte que mi incertidumbre. Lo mismo pasa con los pastores decide que ese es signo de la salvación, lo que pasa con los magos deciden que ese es el signo de la salvación, lo que pasa con los magos, deciden que ese es el signo del Rey de Israel al que le dejan el oro, el incienso, y la mirra, el plan de Dios te pone siempre el niño en una cuna delante de nosotros, así se pone siempre el pan de Dios. Te toca a ti decidir, porque Dios nunca va a sustituir tu decisión, Dios nunca va a decir te lo pongo todo de tal forma para que creas, porque creer es siempre aventarse, creer es siempre dar un paso más allá de donde no ves, eso es siempre creer.

Yo les agradezco a todos ustedes, a cada uno a cada una de ustedes, yo les agradezco que no sea han escandalizado del proyecto Anáhuac México. Ese proyecto que nace en esta Navidad, fue anunciado, tuvo la primera manifestación el 11 de agosto, y se ha ido trabajando con mucho dolor, claro que sí, con mucho dolor. Como son los grandes proyectos, mucho dolor, pero al mismo tiempo se ha ido trabando por aquellos que creen más en el proyecto que en los pañales, que creen más en el proyecto que en el pesebre de animales, digo mejorando la presente, que en el pesebre de animales que ven, que creen más en el proyecto que en la adolescente que tiene un crío de un año, creen más en el proyecto. Es una decisión, yo creo que ese es el gran reto de esta Navidad para ustedes y para mí.

Dichoso aquél que no se escandalice de mí, porque solamente así la vida de Juan cobra sentido, si queremos dar sentido a nuestra vida que puede sentirse en una cárcel, la cárcel de un rey, adultero, promiscuo, licencioso, borracho y ya no sigo, ese era Herodes, y aun ahí Juan encuentra el sentido porque tiene fe en Jesús.

Yo les invito a ustedes a que se pregunten si quieren tener esa bienaventuranza dichoso aquél que no se escandalice de mí como la oportunidad de tener algo más en su vida y si alguno necesita todavía incluso que ese sentido sea más rico, creo que hay que ver la obra, hay que ver las obras de Jesús en nosotros. Jesús que tuvo siempre dos tipos de testigos, los que viendo las obras creían, y los que viendo las obras se endurecían. Cuál era la decisión de nuevo, otra vez, donde está la decisión de nuevo otra vez.

Yo les invito a que cada uno, cada una de ustedes tengan una Navidad felicidad no porque comen mucho, que a algunos no nos hacen nada de falta; no porque tomen mucho, que espero que no les haga falta porque entonces para eso está la Cátedra de Adicciones de la Anáhuac, sino porque encuentran y ojalá ese sea el regalo, yo le pido a Jesús recién nacido en esta Navidad que sea el regalo que cada uno y cada una de ustedes encuentren en su corazón, encontrar un sentido, aunque a veces sean cosas pequeñas, pero así es las cosas de Dios, muchas gracias para nosotros. Que cuando ustedes la hagan de pastores encuentren un sentido, y si Dios les pide ser Rey Mago encuentren un sentido, y que en todo lo que hagamos aquí encontremos un sentido y que la pregunta que puede latir en tu corazón eres tú u otro tiene que venir, podamos responder no solo debemos, pero yo de ti decido no escandalizarme. Les puedo asegurar que entonces podremos decirnos unos a otros Feliz Navidad. Feliz Navidad a todos.

--ooOoo--